



Crimen. MILENIO entra a las propiedades incautadas a José Alfredo Hurtado, líder de *La Familia Michoacana* y responsable de varias matanzas en esa región de Guerrero

El Fresa construyó en Totolapan un paraíso estilo Pablo Escobar

AMÍLCAR SALAZAR, S. M. TOTOLAPAN

— Mueblería de diseñador, acabados en oro, canchas de tenis, alberca y safari con especies exóticas exhibe la casa de descanso decomisada a José Alfredo

Hurtado, *El Fresa*, a la que MILENIO tuvo acceso. El dirigente de *La Familia Michoacana* es presunto responsable de varias matanzas perpetradas en San Miguel Totolapan. PÁGS. 6 Y 7

En Totolapan erigió *El Fresa* un paraíso al estilo Pablo Escobar

Crimen. MILENIO entró a las propiedades incautadas a José Alfredo Hurtado, líder de *La Familia Michoacana* y responsable de matanzas en esa región de Guerrero

AMÍLCAR SALAZAR Y ROGELIO AGUSTÍN/SAN MIGUEL TOTOLAPAN

La Fiscalía General de Guerrero tiene en la mira al líder de la organización criminal *La Familia Michoacana*, José Alfredo Hurtado, *La Fresa*, quien hasta hace unas semanas jugaba golf con pelotas personalizadas y descansaba tranquilo en camas con acabados de 24 quilates.

Sus refugios en San Miguel Totolapan, Guerrero, a los que MILENIO ingresó, exhiben su estilo de vida, pasatiempos y los de su familia; un ostentoso feudo al estilo Pablo Escobar en una región donde falla la señal de internet.

En un primer domicilio, cateado y custodiado por la Fiscalía General de Guerrero, a cinco minutos del Palacio Municipal, *La Fresa* pasaba los fines de semana con sus hijos pequeños y una de sus parejas sentimentales.

El lujo se aprecia desde el portón, al pasar por la alberca con sus iniciales, el techo eléctrico, cocina, salas y alcobas, todas con aire acondicionado y decoradas con muebles de diseñador italiano.

Un comedor para 20 personas, cuartos de juego y seis habitaciones, cada una con clóset y baño completo, algunas incluyen sauna. Las recámaras cuentan

con patrones griegos y romanos, mostrando una serigrafía en pan de oro de 24 quilates y cuyo precio al comprador supera los 2 mil 800 dólares por recámara.

En una segunda propiedad de descanso, *La Fresa* tenía su propia cancha de tenis, piscina con chapoteadero, juegos infantiles, sala para juegos de apuesta, barras y cantinas.

Autos descapotables con valor sentimental y animales desecados muestran su afición por la cacería, que practicaba en África y Sudamérica, así como en lo que gastaba el dinero: pelotas de golf decoradas con una fresa y una co-



rona, o una armadura toledana labrada a mano que alcanza los 4 mil 390 euros.

El recorrido de la *narcoextravagancia* continúa en un rancho a 25 minutos del centro, mismo que era utilizado como safari particular de esta organización. Albercas, lagos artificiales, un aviario, avestruces, borregos, caballos y gallos, entre otros animales, quedaron olvidados luego de abandonar la propiedad.

“Se pierde en un mundo de fantasía, muchas cosas ostentosas. Por supuesto, muchos de esos bienes son obtenidos de forma ilícita, se apropiaron de esos terrenos y ahí construyeron, pero son casas mal habidas”, explica el fiscal especializado en delitos graves de Guerrero, Germán Reyes, encargado de seguirle la pista en al menos cinco propiedades.

Reportes ubican a *La Fresca* como autor intelectual del multihomicidio del 5 de octubre en el que fueron asesinados el alcalde Conrado Mendoza Almeda y su padre junto a varios integrantes del gabinete municipal, presuntamente en represalia por el asesinato de quien fuera secretario de Desarrollo Rural, Nazario Domínguez Nájera.

Este sería designado para preservar el control del tráfico de drogas, extorsión, control y distribución de productos como cigarrillos, refrescos, cerveza y materiales de construcción.

Actualmente, San Miguel Totolapan busca regresar a la normalidad con una nueva oficina del Ministerio Público y el despliegue de 150 agentes ministeriales, además de la vigilancia permanente del Ejército y la Guardia Nacional.

El safari de excentricidades concluye a bordo de camionetas blindadas y un radio decomisado que anuncia la salida y la llegada de los vehículos de Tierra Caliente: “Son cinco muebles de fiscalía, van de una en una, van para tu punto”, se escucha en altavoz.

“Son los *halcones* de *La Fresca*, saben que los *zopilotes* —como le apodan a los periodistas— andan por aquí”, explica el fiscal Reyes.

Hombres, mujeres y niños forman parte de la base social que vigila los accesos, los puentes y las rutas de escapatoria. Se trata de un C5 de *walkie talkies* al servicio de *La Familia Michoacana* y de los hermanos Hurtado Olascoaga, quienes son perseguidos hoy por un multihomicidio. ■